

der Bereich der Vicekönige von Mexico vermindert, indem ein Generalcapitän in Guatemala zur Regierung von Guatemala, San Salvador, Chiapa, Vera Paz, Honduras, Nicaragua und Costa rica eingesetzt ward. *)

Ueberblickt man das ganze dargestellte Wesen, so sieht man auch nach den Reformen Karls III. ein System der Ausbeutung, Unterdrückung und Ausbeutung der Colonien. Die spanische Monarchie blieb auch nach derselben Nichts weiter wie eine unumschränkte auf Militärgewalt begründete Herrschaft; eine Fortsetzung der Reformen hätte zwar vielleicht den gänzlichen Abfall verhindert; ebenso wie im Mutterlande die Reihe blutiger Revolutionen vielleicht vermieden worden wäre, wenn Karl III. nicht bereits um 1780, über die freisinnige Richtung seiner Regierung erschrocken, den Rückschritt begonnen hätte, der unter Karl IV. sehr entschieden wurde. Indes auch davon abgesehen scheint es jetzt unmöglich, daß Colonien es sich auf die Dauer gefallen lassen, auch auf andere Weise, wie durch den allgemeinen Verkehr zur Bereicherung des Mutterlandes beizutragen. Werden sie durch Monopole ausgebeutet und müssen sie ihre Ueberschüsse regelmäßig an das Mutterland abliefern, das sich um ihre speciellen Bedürfnisse nicht bekümmert, um so mehr, wenn diese Ueberschüsse regelmäßig vorhanden sind und fortgeschickt werden, so beginnt zuletzt eine Empörung und der Abfall ist unvermeidlich. Kein Staat läßt sich künstlich auf solche Weise sichern, daß nicht zuletzt, wenn auch nach längeren Zeiträumen, eine Gelegenheit zum erfolgreichen Aufstande einträte, wenn sein Bestehen nicht durch seine Begründung auf natürlichen Verhältnissen gesichert ist; sind dies künstliche, wie bei jeder unumschränkten Regierung, so bricht er zusammen. Dies Verhältniß trat endlich 1809 für die spanische Monarchie ein. Indes war der Abfall der ausgefogenen und schlecht behandelten Colonien schon durch die erfolgreiche Erhebung der englischen im Norden eingeleitet. Sobald sich eine selbständige englische Republik nach den im 17. Jahr-

*) Schep. I. 140.

er ähn-
je hin-
a Jahr-
sonderen
und in
en. Die
erneure,
aren, er-
indigkeit.
verwaltung
änderung
Vicekönig-
errichtet,
lug; **)
Beru ent-
in Vice-
das von
as (alto
dadurch
innen ge-
Nachtheil,
veranlaßt
äßig, weil
ununter-
stellt hatte,
verkehr und
burden die
nur von
so ward

erobert wa-
verwaltung,
er höheren

p. 191.